
 

 

 

◆第 3337 回例会 9 月 12 日 会長の時間 
みなさま、こんばんは！ 

本日は試行例会の一つ 単独夜例会(夕食付) です。おまつり明け

で皆様お疲れとは思いますがよろしくお願いいたします。 

先週もイベントの多い週でした。名古屋東ＲＣ様のアテンドに始ま

り、例会、ホットスプリングス市来花団のウェルカムパーティー、花巻北高 

校への交流寄付金贈呈式、そして週末 3 日間の『花巻まつり』と大忙しではありました

が、楽しい 1 週間でした。花巻まつりも 4 年ぶりのフル企画での開催。昨年も短縮日

程で開催しましたが、今年はやっと『花巻みこし』も加わって賑やかで盛り上がりました。

年々、山車やおみこしの参加者が減少し、各団体悩ましい事と察します。おみこし団

体もパレード等への参加エントリーをしていたが、当日担ぎ手が集まらず参加キャンセル

の団体も散見されました。ギネスを獲得した 114 基は、もう叶わない夢となった感もあ

ります。あのとき挑戦して良かったと思えます。 

秋まつり？とは思えないような天候・気温での開催。おまつりやイベントも様々な対

策・改善が必要になってきました。“み祭三日、そらはれわたる”は良かったのですが、や

るほうも見る方も、岩手人にとっては厳しい環境となりました。さて、来年は・・・。 

特産品フェアでは、はじめて『もちまき』に 2 日間参加させていただきました。熱気にび

っくり。久々の遠投で、肩が張ってまだ本調子ではありません。急な運動に注意でした。 

 さて、今日はゲストスピーチ大塚ウェルネスベンディングの長野様にもご尽力をいただ

いております『子ども食堂応援自販機の経過と展望』について、お話いただきます。 

7 月に 1 号機を花巻市役所に設置させていただいて以来、設置場所を増やすべく

打合せをしていただいております。感謝申し上げます。 

これからも、一緒に『地域に希望を生み出す』活動へのご協力をお願いし、会長の時

間とさせていただきます。 

◆ゲストスピーチ「子ども食堂応援自販機」経過と展望  

大塚ウエルネスベンディング 長野 公祐様 

大塚ウエルネスベンディングの長野と申します。本日は貴重なお時間を

いただきありがとうございます。1972 年 4 月茨城県の水戸市生まれで

す。元々長野家は東京にいたんですけど、戦争疎開で水戸に来たという

形でございます。1997 年に、今はもうないんですけど、大塚食品の飲料

を扱っていた大塚べバレジという会社にいまして、クリスタルガイザーとかそ 

ういうのを販売しておりました。その後大塚食品に来まして、ボンカレーを売って今現職

に至るとなっています。大塚ベバレジも大塚食品も大塚ウェルネスも、全部自動販売機

の部門がございまして、私の方で自販機班も兼業という形でやってましたので、自販機

に関しては 20 代前半からずっとやってますので、色々分かっております。 （中略） 

元々大塚グループのところは徳島の農家に生まれました、初代の武三郎という方が、に

がりをいろいろ作って売ったと、そこから始まりました。有益に関しましては国内の 55% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9月 19日 第 3338回 例会 

■本日のプログラム             例会進行：会場監督 

1.開会点鐘 

2.ロータリーソング 

3.四つのテスト 

4.会長の時間 

5.クラブフォーラム 「基本的教

育と識字率向上月間」 

6. 委員会報告 

7.幹事報告 

8.出席報告 

9.ニコニコボックス 

10.連絡事項 

11.閉会点鐘 

会長 
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月間テーマ：基本的教育と識字率向上月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2023-24 年度     

会長：吉田和洋 

幹事：阿部一郎 

会場監督：橋川秀治 

会長ｴﾚｸﾄ：藤村弘之 

副幹事 ： 松田健 

★★9/12のメニュー★★ 

■今後の予定 

9/22（金）ぬくまる食堂フードパントリ― 

■幹事報告 

・「ポリオ根絶チャリティー並びにガバナー補佐杯ゴルフ＆懇親会」 

 「ポリオ根絶チャリティー『会員 30＄募金』のお願い」 

〔２分区 ガバナー補佐 照井敬孝〕 

・My ROTARY の活用のお願いについて 

〔国際ロータリー第 2520 地区  ガバナーエレクト 佐藤剛〕 

・世界ポリオデー2023 映画上映会のご案内 

〔国際ロータリー第 2520 地区 2023-24 年度ガバ

ナー 森川 昭正〕 

・RLI 研究会日程について 〔ガバナー事務所〕 

・ハイライトよねやま Vol.282  

〔公益財団法人ロータリー米山記念奨学会〕 

■出席報告 

33 人中 12 名 

出席率 42.8% 前回修正 71.4% 

■メーキャップ 

9/6（水）こども食堂応援プロジェクト わらすばへ 

橋川秀治君 

9/7 (木) こども食堂応援プロジェクト スマイルランチ

マツザキ、岩手生協へ 橋川秀治君 

9/8(金)  こども食堂応援プロジェクト エスクルへ  

橋川秀治君 

9/5(火)ホットスプリングス市民訪問団歓迎夕食会 

吉田和洋君 阿部一郎君  佐々木史昭君  

橋川秀冶君 立花徳久君 藤村弘之君  

三田望君 晴山正基君 松田健君 上田直輝君 

9/6(水)  花巻北高等学校寄付贈呈式 

吉田和洋君 阿部一郎君 佐藤良介君  

佐々木史昭君 晴山正基君 

・ﾋﾞｰﾌｼﾁｭｰと 

季節の根菜 

・キノコ入り 

ミネストローネ 



 

 

～60%以上のシェアを今も確保しております。ちょっと小話なんですけど、1970 年代、皆様ボーリングブームご存知かと思うんですけど、実は大塚で

も大塚正士という方が、ボーリング会社をやろうと言った時期がございました。ホームページに書いてありますので、これは実話でございます。その時に

ボーリングで将来ができるのかと言ったのが、息子さんの明彦さんですね。明彦さんが研究所を作ったらどうかと、この言葉によって今の大塚グループが

あると。なのでよく笑い話ですけどボーリングだったらどんな会社になってたのかと、転がるだけでどこに行ったか分かんないんじゃないかというのが結構笑

い話になっております。そういう形で医薬品の開発に舵を取り、1980 年に皆様ご存知のポカリスエットが生まれたとなっております。そういったことで昨

年大塚グループとして 2021 年をもって 100 周年を迎えさせていただきました。今あった創業の塩田のにがりから始まって、ボーリング事業はせずに

医薬品事業に進むことによって皆様のいろんなご協力をいただいて、100 周年になったと思っております。あと今後自販機とか見かけますと、自販機

の横にコーポレートシンボルというのが結構あるんですけども、これは大塚グループの「O」をモチーフにしております。企業理念としましては「世界の

人々の健康に貢献する革新的な製品を創造する」という形でグループ全体で行っております。あと先ほどもありましたけど皆さんが知っている医薬品

ですね。ポカリスエット、オロナミンといった医薬品関連、あとはニュートラシューティカルズ。これは私どもの社内の造語なんですけども Nutrition（栄

養）と Pharmaceuticals（医薬品）とこの 2 つを使った大塚なりの造語でございますが、このニュートラシューティカルズ関連事業ということで、こ

の辺を 2 軸としてグループとして運営しております。 （中略） 

私どもの会社でございますが、大塚製薬、大塚食品の方から 60%、40%の出資で自販機の専門の会社として 2014 年設立ですから、まだ歴

史が浅い会社でございます。グループの中での自動販売機事業を通じて、グループ共々健康に貢献するということでしております。ですのでグループ

全部のポカリスエットから大塚食品が作っているマッチ、あとは大塚製薬工場が使っている OS1 と、グループ各社の製品を自販機で扱えるために設

立があった会社でございます。今子ども食堂応援プロジェクト、こちらのほうを皆様と取り組みさせていただいておりまして、一応橋川さんの方からご説 

明は以前にあったということで、現在プロジェクトを進めています。先日ですね、7 月 10 日に、花巻市役所に子

ども食堂応援自販機が皆様のご協力もあって 1 号がつきました。おかげさまで岩手日日新聞からヤフー、ツイッ

ターと様々なところで露出がありまして、お問い合わせも結構いただいております。私も宮城にいたんですけど宮

城の NHK でも放映されていましたので、NHK に関しては東北全域で放映されていて宮城とか他県からも今

情報をということで聞いております。速報値でございますが利用者が 7 月 10 日から 9 月 10 日で 820 人。売

上金額が 12 万 8 千円。寄付金額がこの 2 ヶ月で 1 万円になりましたので、かなりこれは効果的で良かっ 

たかと思います。最後になりますが、今回の子ども食堂といった仕事を共

同させていただいて、皆様にありがとうと言われる仕事を皆様と一緒に共

同でやらせていただいていますので、今後とも何卒よろしくお願いします。

本日はありがとうございました。 

第 41 回 ぬくまるフードパントリー実施報告(簡易版) 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 花巻ロータリークラブ 
<<事務局>> 

花巻市花城町 10-27 
花巻商工会議所 

TEL/FAX 0198-41-1133 
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp 

URL:http//www.hanamaki-rc.com 

■第 3337 回 ニコニコボックス 

【吉田和洋君】初の単独夜例会です。なかなかこの時間に夕食を食

べる事がないので胃がびっくりするかも。健康的には良いのかな。本日

は長野様ゲストスピーチありがとうございました。頑張ってまいりましょ

う。花巻まつり 3 日間ごくろうさまでした。暑くて大変でしたが、雨には

あたらず良いまつりでした。救急車は毎日きましたが・・・。 

【阿部一郎君】夜食だけの初回夜例会です。本日は、大塚ウエルネ

スベンディングの長野様にゲストスピーチを頂きました。応援自販機

は、今年度新規貢献事業として取り組ませていただいております。今

後もフォロー宜しくお願い致します。本日はスピーチありがとうございま

した。 

【髙橋豊君】花巻まつりは 3 日間晴天に恵まれ暑かったものの良いお

祭りでした。ホットスプリングスご一行の皆さんも喜んで良かったと思い

ます。女子硬式野球、第 1 回イーハトーブはなまき大会では、クラー

ク仙台が優勝しました。非常に忙しい日程でしたが、多くの皆さんの

汗と笑顔にかこまれて充実した 1 週間でした。 

【稲田典之君】花巻まつりお疲れさまでした。お天気にも恵まれ最高

のお祭りでした。17 日は鳥谷崎神社例大祭です。午後から早池峰

神楽の奉納があります。 

【佐々木史昭君】先週、花巻まつりは晴天にも恵まれ、弊社も土曜

日一日でしたが、神輿パレードに参加させていただき、ホットスプリング

スから来られていた市民の方が 4 名も参加してくれて、とても楽しく、

盛り上がりました。先週、火曜、水曜、木曜、土曜、日曜とホットスプ

リングスの方々と交流が深められ、姉妹都市創立 30 周年をお祝い

できました。 

【立花徳久君】大塚ウエルネス長野様、自販機の内容を説明いただ

きありがとうございます。さて皆様、花巻祭御苦労様でした。やはり祭

りは体力勝負ですね。 

【橋川秀治君】本日のゲスト長野様とは、子ども食堂応援自販機の

紹介で県内各地をご一緒させて頂いています。驚くのは、その眼力。

どこに自販機が置けるか話してると、あそこにはコンセントありましたねと

既に把握されています。心強きサポートに感謝しています。 

【藤村弘之君】祭り期間孫と娘をつれて見学をしました。こんなに祭り

を見たのはひさしぶりで参加者も大変でしょうが、見るほうも大変だな

と感じました。孫は「わっしょい！」「ピッピッ」と気にいったようです。 

 

■申込世帯数：59 世帯 

(新規世帯：1 世帯、 

代理引取：1 世帯) 

■参加者：会員 8 名 

菊の会 4 名 

■お手伝い様：社協様 3 名 

■ボランティア様：12 名 

（島様、阿部様、小原様、 

田村様、吉田様 

マーマフーズ社員様 2 名、 

みちのくクボタ社員様 4 名、 

その他 1 名) 

■ご寄付・ご協力者様(順不同) 

生協様・中央水産花巻様・やまそう様・JA いわて花巻様・むすびえ様・

インクルいわて様・ファミマ鍋倉店様・コープ花巻あうる様・㈱焼肉冷麺・

ヤマト様・こどもの居場所ネットワーク様・マーマフーズ様・岩手雪運㈱

様・㈱エヌワイエス様・モランボン㈱様・㈱美多加堂様・いわてグルージャ

盛岡様・めし屋タカハシ様・浅沢町内会様 
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